

Communiqué

Mise en place d'un protocole sanitaire SANS L'ACCORD DE LA DIRECTION au lycée Marcelin Berthelot de Pantin

Après 3 jours de grève, massivement suivie par l'équipe pédagogique, **les personnels mobilisés du lycée Marcelin Berthelot de Pantin (93) ont décidé d'appliquer dès ce matin, sans l'accord de la direction de l'établissement et du Rectorat, le protocole sanitaire renforcé rédigé en début de semaine.**

Les intentions qui ont orienté la rédaction de ce protocole sont premièrement, le respect des mesures sanitaires nouvellement préconisées, deuxièmement le maintien du lien social quotidien avec les élèves, et troisièmement, la continuité pédagogique.

Notre objectif est d'accueillir le plus d'élèves possibles, le plus souvent possible, dans les meilleures conditions possibles compte tenu des capacités de notre établissement. De fait, celles-ci ne nous permettent pas d'accueillir la totalité des élèves et de limiter les brassages, notamment lors de la pause méridienne et des interclasses.

Ainsi, nous proposons une **organisation en demi-groupes** et en demi-journées (alternées). Ce protocole a pour avantage de **ne pas modifier les emplois du temps, d'assurer le maintien de tous les cours et la présence quotidienne des élèves au lycée, mais surtout d'assurer la distanciation physique dans les classes et de limiter le nombre d'élèves dans le lycée, et donc les brassages.**

Le Rectorat répond à ce protocole par une opposition de principe, non argumentée. Nous ne comprenons pas cette posture autoritaire de refus, alors même que la situation sanitaire exige des mesures courageuses et inédites.

La seule proposition qui nous est opposée est celle du « demi lycée », où toutes les classes de secondes viennent tous les jours en classe entière et les autres niveaux viennent une demi-journée sur deux, toujours en classe entière. Cela représente moins de présence au lycée, moins de cours avec un·e enseignant·e, et surtout ne limite absolument pas le nombre d'élèves en classe.

Ainsi, devant l'obstination du Rectorat et de la direction, les enseignant·e·s ont pris leurs responsabilités et ont mis en place leur protocole sanitaire ce matin, après en avoir informé la direction de l'établissement hier.

Ce protocole fonctionne, est bien compris par les élèves, et répond aux impératifs sanitaires et scolaires actuels. Nous continuerons à l'appliquer dans les jours à venir, avec ou sans le soutien de l'institution.

Les personnels du lycée Marcelin Berthelot